



INVITATION / ACTIVITÉ GRATUITE

Les conférences INRPME 2015-2016

Le jeudi 26 novembre 2015 de 12 h à 14 h

Salle 3806, pavillon de la Santé

UQTR : 3351, boul. des Forges, Trois-Rivières (Québec)

La gestion de l'innovation technologique de pointe et la propriété intellectuelle dans les écosystèmes entrepreneuriaux et universitaires : Étude comparative des pays industriels et de l'Amérique Latine

Conférencier

Tomas Gabriel Bas, Ph.D.

Directeur de l'Institut d'innovation axé en sciences

Directeur de la maîtrise en gestion technologique

Directeur de la maîtrise en gestion technologique en biotechnologie

Université Talca, Chili

Biographie

Le professeur Tomas Gabriel Bas est professeur agrégé et directeur de l'Institut d'innovation axé en sciences à l'Université de Talca au Chili. Il est aussi le directeur de la maîtrise en gestion technologique, de la maîtrise en gestion technologique en biotechnologie ainsi que du diplôme en innovation et gestion technologiques. Il est membre de la chaire en gestion technologique de l'Université du Québec à Montréal et du groupe de recherche ERMI de l'Université de Sherbrooke. Les intérêts de recherche du Dr. Bas portent sur la gestion stratégique des entreprises dans les pays industriels et les économies émergentes ainsi que sur les politiques gouvernementales et les déterminants de la capacité technologique des entreprises dans le domaine de la biotechnologie, de l'aéronautique, de la nanotechnologie, de la biopharma, ainsi que de la technologie de l'information et des communications. Dr. Bas a publié plus de 40 articles dans des revues scientifiques avec comité de lecture et a présenté ses recherches dans plus de 40 conférences internationales. Ancien professeur de l'Université de Sherbrooke au Québec et de

l'Université Adolfo Ibañez au Chili, il est titulaire d'un doctorat en gestion de la technologie et du marketing de l'innovation de l'Université du Québec à Montréal, d'une maîtrise en hygiène industrielle et de l'environnement de l'Université de Montréal ainsi que d'un baccalauréat en sciences de l'Université nationale de Cordoba en Argentine.

Résumé de la présentation

La conférence de l'INRPME portera sur les technologies de pointe utilisées dans les PME et par les entrepreneurs, puis dans les Universités d'Amérique Latine. Une comparaison des meilleures pratiques observées en Argentine, au Brésil, au Mexique, au Chili avec celles des pays industriels tels que les États-Unis, le Canada, le Royaume-Uni ainsi que le Japon sera présentée. Elle permettra d'éclairer les performances de ces pays en matière d'innovation et de capture de valeur, notamment en termes de brevets et de publications scientifiques, ainsi que les compétences et la réussite des chercheurs étoiles du monde académique et de celui des entreprises.

Pour être couronnés de succès, les univers entrepreneurial et universitaire doivent reposer sur un écosystème complexe, dans lequel les compétences des gestionnaires, la créativité des chercheurs responsables de l'exécution de la R&D, l'accès au financement et les politiques publiques sont des facteurs clés de succès. Différents écosystèmes en matière d'innovation présents dans divers pays seront présentés durant cette conférence INRPME.

Responsable de l'événement

Hani Sarkis, Ph.D.

Professeur de stratégie et d'entrepreneuriat
Université du Québec à Trois-Rivières

Pour plus d'information

Lucette.Marcotte.Beebe@uqtr.ca
Hani.Sarkis@uqtr.ca



12 h à 12 h 15

Apportez votre lunch et venez manger tout en discutant

12 h 15 à 14 h

Assistez à la présentation et participez à la période de questions